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Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 
Anzahl der abgestorbenen Bäume im letzten Sommer 

Vorlage Nr.: 20197234 

 

Stellungnahme der Bauverwaltung (4-11) 

Die Bäume, insbesondere die Straßenbäume hatten sicher Beeinträchtigungen durch den 
trockenen Sommer in 2018. Der Stress durch die Trockenheit ist insbesondere durch die 
nicht optimalen Standortbedingungen in sich aufheizender Umgebung (Straße und Häuser) 
zusätzlich hoch.  

Die Amplitude der Bäume hinsichtlich Trockenheit ist unterschiedlich. Das Absterben eines 
Baumes ist immer von mehreren Faktoren abhängig. Dazu müssen in der Regel mehrere 
Faktoren zusammenkommen, wie zusätzliche Belastung durch Schädlingsbefall und ähnli-
ches, in Abhängigkeit auch von der Standzeit, so dass eine eindeutige Zuordnung eines Ab-
sterbens aus dem Grund der Trockenheit schwerlich nachzuweisen ist. Derzeit wurde eine 
deutliche Zunahme von Schädlingen, z. B. dem großen schwarzen Eschenbastkäfer sowie 
Pilzerkrankungen festgestellt. Aus diesem Sommer gehen die Bäume gestresster ins neue 
Jahr. Des Weiteren ist zu erwarten, dass in den Baumkronen vermehrt Totholz gebildet wird.  

Zum gegenwärtigen Zeitpunkt lassen sich aber noch keine genauen Zahlen abgestorbener 
Bäume ermitteln. 
 
Um Schäden rechtzeitig zu erfassen bzw. ihnen vorzubeugen, wurden Jungbäume, auch die, 
deren Fertigstellungspflege nach drei Standjahren bereits abgelaufen war, mit Zusatzbewäs-
serungen versorgt. Weiter wurden und werden Zusatzkontrollen hinsichtlich der Gewährleis-
tung der Verkehrssicherheit durchgeführt. 
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